

# *Parlamento de Zimbabwe comienza proceso para separar a Mugabe como presidente del país*

---



Pretoria, 21 nov (RHC) El parlamento de Zimbabwe comenzó este martes el proceso para adoptar una moción de censura que separaría al Presidente Robert Mugabe de su cargo, que ha ocupado desde la independencia de esa nación hace 37 años.

Para alcanzar esa meta, el órgano legislativo bicameral (con 210 diputados en la Cámara y 93 en el Senado) deberá conseguir dos tercios de los votos, indica Prensa Latina.

Analistas comentan que este proceso es la última posibilidad de conseguir el fin de la actual crisis política desatada hace una semana, cuando las Fuerzas Armadas tomaron control del país alarmados por las expulsiones de veteranos héroes de la guerra de independencia del gabinete y el creciente control de la primera dama en asuntos del ejecutivo.

La separación como vicepresidente de Emmerson Mnangwana el 6 de noviembre parece ser la última gota que colmó la paciencia de los militares, quienes decidieron tomar cartas en el asunto con el objetivo de acabar con lo que describieron como 'los criminales alrededor del Presidente', una referencia a Grace Mugabe y sus seguidores, también llamados el Grupo de los 40 (G40).

Anoche, en una alocución por la televisión, el jefe de las Fuerzas Armadas, general Constantino Chiwenga, exhortó a la población a mantener la calma y la paciencia y anunció que el depuesto vicepresidente está en contacto con Mugabe y que deben sostener un encuentro.

En la mañana del domingo último el Comité Central de la Unión Africana de Zimbabwe-Frente Patriótico (Zanu-PF) separó a Mugabe del cargo de primer secretario de esa organización gubernamental y le dio un margen hasta el mediodía del lunes para presentar su renuncia como jefe de Estado, lo cual ignoró.

El Presidente pronunció el domingo en la noche un discurso en el que presuntamente anunciaría su dimisión, pero para sorpresa de todos no lo hizo y en cambio se dedicó a achacar los problemas actuales a errores del Zanu-PF, a exhortar a la reconciliación y el perdón y abordar asuntos de la economía y proyectos futuros del gobierno para solucionar los problemas en ese vital sector.

La Asociación de los Veteranos de Guerra expresó que mantendrá manifestaciones callejeras hasta tanto el Presidente salga del poder.

Se conoció que el presidente de Zambia, Edgar Lungu, envió a Harare al veterano líder africano Kenneth Kaunda, con fuertes vínculos con Mugabe, para convencerlo de una salida honorable.

La más atacada durante esta situación en Zimbabwe ha sido Grace Mugabe, a quien se acusa de aprovechar la fragilidad de su esposo de 93 años para maniobrar el poder ejecutivo en su favor y lograr ser nombrada como vicepresidente para tener despejada la vía constitucional que la conduciría a la jefatura del Estado a la muerte del Presidente.

En estos días la prensa ha divulgado comportamientos erráticos de la primera dama, el último de ellos el alegado ataque contra una joven sudafricana en agosto pasado, cuando acompañó al Presidente a una cumbre de la Comunidad de Desarrollo de África Austral (SADC) celebrada en Pretoria.

La joven acudió a la policía para denunciar el hecho y Grace Mugabe fue convocada ante los tribunales, aunque a última hora recibió dispensa diplomática y regresó a su país.

Mientras, hoy se celebra en Luanda una Cumbre de la troika de SADC, que integran Angola, Tanzania y Zambia, más Sudáfrica en su capacidad de presidente rotativo del organismo, para analizar la crisis política en Zimbabwe.

Dirigida por el presidente angolano, Joao Lourenco, esta cimera del organismo de SADC a cargo de políticas de Defensa y Seguridad estuvo antecedida por una reunión ministerial de la troika el miércoles pasado en Gaborone, capital de Bostwana, que recomendó la convocatoria a esta cumbre.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/147904-parlamento-de-zimbabwe-comienza-proceso-para-separar-a-mugabe-como-presidente-del-pais>



# **Radio Habana Cuba**